

## En Virginia clases sobre el buen hacer comunitario



Candidatos a diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular por Santa Clara comparten experiencias sobre el trabajo en los barrios. Fue en el consejo popular Virginia, donde en la noche de este lunes estuvieron los ocho nominados del municipio, entre ellos el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

## René Tamayo León, 7 de Febrero de 2023

En el consejo popular Virginia sí que se tiene «amor por la camiseta», reconoció Osmani García López, presidente de la asamblea municipal del Poder Popular de Santa Clara y candidato a diputado por el Distrito No.1, que incluye a esta comunidad y consejos populares aledaños.

Junto al Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y otros seis compañeros de candidatura, el joven compartió con un nutrido grupo de delegados de circunscripción, y líderes y liderezas de las organizaciones de masas en la comarca y de los grupos de trabajo comunitario, entre otros representantes de la barriada.

Fue en la noche de este lunes, cuando los ocho nominados a las elecciones nacionales del próximo 26 de marzo por este municipio sellaron un día de encuentros e intercambios, en diferentes puntos, con varios cientos de representantes de sectores económicos y sociales de Santa Clara.

Los contactos cara a cara, que agruparon en diferentes momentos desde estudiantes de la FEEM en edad ya para ejercer el derecho al voto hasta trabajadores y estudiantes de la Salud, entre otros, son

parte del proceso político más importante que vivirá Cuba este año y que inicia ahora su última etapa, tras la aprobación de las propuestas de candidatura por parte de las asambleas municipales del Poder Popular.

Entre los objetivos de estos intercambios está que los electores puedan conocer en más detalles, de forma vívida y cercana, a cada nominado y nominada, interactúen, dialoguen y ponderen de manera directa sus capacidades para desempeñarse en el cargo de diputada o diputado de la Asamblea Nacional; o sea, en el máximo órgano del poder del Estado cubano.

Con casi 24 000 habitantes, en el consejo popular Virginia, compuesto por ocho circunscripciones, en las pasadas elecciones se renovó el 75 por ciento de las delegadas y delegados —solo dos fueron ratificados—, pero en la barriada se ha desarrollado un largo y exitoso trabajo comunitario que ha permitido lograr la unidad, el consenso y la participación popular para resolver los más urgentes problemas y otros viejos también.

Sergio González, delegado de la circunscripción No. 51, habló de cómo, con lo poquito que hay, y sin esperar que lleguen los recursos — «porque se sabe que no van a llegar, porque no los hay», aclaró—, los vecinos han puesto mano a la obra y cuanto problema surja salen a resolverlo, sea un salidero de agua o la iluminación del barrio, en lo que también están participando las entidades estatales asentadas en la zona, los trabajadores por cuenta propia y las Mipymes.

Ana Fundora, secretaria del bloque 41 de la FMC, explicó la importancia de lograr la unidad de todos los factores en el barrio, delegación por delegación de la Federación, CDR por CDR, los núcleos zonales del Partido, la Asociación de Combatientes de la Revolución, y todos junto a los delegados, liderados por estos, a solucionar las dificultades, tanto materiales como sociales.

Tania Roque, maestra y nueva delegada de la circunscripción No. 89, comentó sobre la incorporación de los jóvenes a todas estas acciones, así como de la calidad de los ocho candidatos a diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular, entre los que destacó a la única mujer que hay entre ellos, Clara Nubia Aleaga Castillo, por lo que señaló que hay que trabajar para que en la próxima legislatura Santa Clara tenga más mujeres en ese órgano.

Varios oradores, en su mayoría mujeres, también resaltaron el control popular que se ha logrado implementar en este consejo popular, liderado por los delegados y demás factores, y que incluye acciones hasta en la madrugada en entidades de producción y los servicios, y que ha conducido hasta al remplazo de más de un administrativo de las mismas.

El sistema de control popular que hay aquí nos dice que este mecanismo de participación es posible, que con él se logran transformar las cosas en las comunidades e incluso que ha sido más eficiente que el control interno que tienen que realizar las propias entidades, señaló el candidato a diputado Osmani García.

El joven, que se declaró comprometido y orgulloso por ser sometido al voto popular en este distrito, expuso que la participación popular bajo el principio de la unidad ha servidio a esta comunidad para enfrentar los momentos más difíciles de los últimos tiempos, como la prevención y el control de la pandemia de Covid-19.

Junto a él, Díaz-Canel y Clara Nubia, en Virginia también estuvieron el resto de los candidatos a diputados por el municipio: Leonel Montesino del Valle, delegado de circunscripción y director de la escuela primaria Olga Alonso; Asiel Aguada Barceló, delegado de circunscripción y presidente del consejo popular Sakenaf-Caracatey; Luis Morlote Rivas, presidente de la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba; Osnay Miguel Colina Rodríguez, primer secretario del Comité Provincial del Partido en Villa Clara; y Alberto Díaz López, gobernador del territorio.

El Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, de quien se guarda un profundo cariño aquí desde la época en que dirigió el Partido en la provincia, señaló que la noche de este lunes en Virginia él y sus compañeros habían recibido una clase de trabajo comunitario.

Este encuentro —dijo a los vecinos— ha sido un aprendizaje, y también, de una manera muy original, ustedes nos han hablado de democracia. En la dirección del país —les comentó— hemos estado hablando de cómo reactivar las ideas de Fidel sobre el Poder Popular, de cómo concibió este sistema, que es con la participación del pueblo, y aquí hemos visto que esas ideas se materializan.



Foto: Alejandro Azcuy.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución